



CIUDADANÍA CATÓLICA Y ANÁLISIS SOCIAL

Elementos para el Discernimiento

Lunes, 16/02/2026 • Núm. 44

CRIMEN ORGANIZADO Y SUS NEXOS CON POLÍTICOS

Criterio ético de discernimiento y acción:

“El ejercicio de la autoridad política, en efecto, «así en la comunidad en cuanto tal como en las instituciones representativas, debe realizarse siempre dentro de los límites del orden moral para procurar el bien común —concebido dinámicamente— según el orden jurídico legítimamente establecido o por establecer. Es entonces cuando los ciudadanos están obligados en conciencia a obedecer».”

Compendio de la Doctrina Social de la Iglesia, no. 394

- Si efectivamente llega menos droga a los Estados Unidos, ¿cómo sobreviven los grupos delincuenciales?
- ¿De qué tamaño es el poder económico de las mafias coludidas con algunos políticos?
- ¿Hay convicción en el Gobierno Federal y los gobiernos Estatales para controlar al crimen organizado o se trata de una reacción a las presiones de Donald Trump?

» HECHOS

El 5 de febrero, en el municipio de Tequila, Jalisco, mediante la operación policiaca federal denominada *Enjambre*, tuvo lugar **la captura del alcalde local Diego Rivera Navarro**, por los delitos de narcotráfico, secuestro, delincuencia organizada y extorsión de empresas tequileras a las que cobraba “derecho de piso”.

Análisis de prensa destacaron que dicha operación tuvo lugar bajo la presión del gobierno de los Estados Unidos, y que fue encabezada en México por Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana del gobierno Federal.

En la mencionada localidad, Juan Manuel Pérez Sosa, director de Seguridad Pública del Municipio, estaba encargado de cobrar personalmente las extorsiones más importantes. Luego de la captura del edil, se designó nueva alcaldesa, Lorena Marisol Rodríguez Rivera, afamada por aparecer en redes sociales cantando narcocorridos que ensalzan la imagen de *El Mencho* (Nemesio Ocegüera Ramos), líder del Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

[Alcaldesa interina de Tequila aparece en video donde se canta a ‘El Mencho’](#)

“Tras la designación de Lorena Marisol Rodríguez Rivera como Alcaldesa interina de Tequila, resurgió en redes sociales un video donde se le ve en un convivio en el que sus amigos cantan ‘El del Palenque’, una canción que ensalza a Nemesio Ocegüera, ‘El Mencho’, y que se popularizó el año pasado por las consecuencias”.

[Diputados de Morena en Jalisco piden dar voto de confianza a la nueva alcaldesa interina de Tequila](#)

[Narcocracia a lo Morena - YouTube](#)

Algunos medios reportaron el 10 de febrero que, en el municipio de Tequila, Jalisco, toda la población sabía que los gobernaba un criminal perteneciente al CJNG, cosa que la designada como Alcaldesa interina niega tajantemente, ya que pertenece al mismo grupo.

“El exalcalde de Tequila, Diego Rivera Navarro, no solo extorsionó a tequileros desde el ayuntamiento, sino que también lo hizo con empresarios de otros ramos, afirmó el presidente del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), Antonio Lancaster-Jones en respuesta a las declaraciones de la presidenta municipal interina, Lorena Rodríguez Rivera, quien tras rendir protesta en el cargo negó que hubiera extorsiones de la autoridad municipal hacia los empresarios.”

[Alcaldesa de Tequila defiende a exedil acusado de extorsión | DPC con Paola Rojas | Watch](#)

[Exalcalde de Tequila no solo extorsionó a tequileros: presidente del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco; hay numerosos reportes, dice](#)

Desde octubre de 2024 se denunció que Diego Rivera estaba involucrado con el CJNG, luego del secuestro y asesinato de tres empresarios tequileros. Comentando el tema, el escritor y periodista Héctor de Mauleón apuntó que la presencia de los cárteles está acreditada, por estudios de expertos y especialistas de alto nivel, en un 81 % de los municipios del país y avanza el delito de extorsión a empresas privadas.

[Extorsiones, secuestros y pactos con el CJNG, así gobierna Morena en Tequila, Jalisco | República Mx - YouTube](#)

Por otro lado, desde principios de febrero 2026, fueron secuestrados en el municipio de Concordia, Sinaloa, diez trabajadores mineros, que poco a poco han sido encontrados asesinados en una fosa clandestina. El secretario de Seguridad Ciudadana, García Harfuch aseguró que fueron levantados por miembros del cartel de Sinaloa, facción “Los Chapitos” porque los confundieron con un grupo rival. Las autoridades identificaron el 10 de febrero a cinco cadáveres de los diez secuestrados que laboraban para la empresa minera canadiense *VIZSLA SILVER CORP.*

[Vizsla Silver Owns One Of The Largest Silver Projects In The World | VHLA Media](#)

En realidad, según las primeras investigaciones, se debió a la negativa de esta empresa a pagar “derecho de piso” a los delincuentes. Según apuntan analistas, la empresa minera afectada es la más importante de Canadá. De hecho, otra mina de oro y plata está tomada y explotada por el CJNG, con el pleno conocimiento de las autoridades locales y federales:

“Uno de los sectores donde más ha penetrado el crimen organizado es en la minería. En la misma medida en que se extiende el control territorial de las organizaciones criminales, no sólo consolidan rutas para el tráfico de drogas o personas, para la instalación de narco laboratorios, para imponer precios, empresas prestadoras de servicios o de construcción en las ciudades y comunidades, incluso para decidir en qué se deben usar y con quiénes los presupuestos municipales y a veces estatales, sino también para ocupar minas, desde las de mineral de fierro, en Michoacán, hasta una de las más importantes del país, de oro y plata, en la frontera entre Jalisco y Zacatecas. Las ocupan, desalojan a sus dueños y trabajadores, tratan de hacerlas producir y venden cuando no logran distribuir el producto al mercado. Lo increíble es que todo se hace con absoluta impunidad, durante años y con la complacencia, o complicidad, de las autoridades.” Tomado de la columna de Jorge Fernández Menéndez en <http://www.jorgefernandezmenendez.com>: La mina de oro y plata tomada por el CJNG

El 7 de febrero dos empresarios desaparecidos en San Luis Potosí, del municipio de Villa de Reyes, fueron localizados sin vida. Uno de ellos era precandidato a la presidencia municipal por parte del partido Movimiento Ciudadano:

“La Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí (FGE) confirmó el hallazgo sin vida de dos empresarios reportados como desaparecidos en el municipio de Villa de Reyes...Los cuerpos de Pablo Ortega Venegas, de 36 años, y Óscar Osbaldo Luna Silva, de 38 años, fueron encontrados en el municipio de Pinos, Zacatecas...Pablo Ortega se perfilaba como posible candidato a la presidencia municipal de Villa de Reyes por Movimiento Ciudadano (MC).”

[Localizan sin vida a dos empresarios secuestrados en San Luis | Alex Domínguez, 9 de febrero de 2026 | Watch](#)

[Hallan muertos a los dos empresarios desaparecidos en Villa de Reyes](#)

La violencia de los grupos criminales definitivamente va en aumento afectando particularmente a los grupos empresariales, aunque esto no exime al resto de la población. De hecho, hay un reclamo muy sentido de las organizaciones civiles de búsqueda de personas desaparecidas por el burdo manejo del gobierno, que sin disimulo alguno pretende exhibir un numerología falsa y engañosa arguyendo que la violencia y los crímenes van disminuyendo en el país.

Grave que esta manipulación provenga desde la misma presidencia de la República. En efecto, la presidente Claudia Sheinbaum ha insistido en que su gobierno muestra una clara tendencia a la disminución de los delitos de alto impacto, especialmente homicidios dolosos y desapariciones.

Apenas el pasado 10 de febrero, la presidente Sheinbaum dio a conocer una cifra de fábula, indicando que los delitos de homicidio habían disminuido nada menos que en un 40 %:

“42 % de reducción en homicidios dolosos de septiembre de 2024 a enero de 2026. Eso significa 36 homicidios diarios menos”, señaló la mandataria durante su conferencia de prensa matutina...Por su parte, Marcela Figueroa, titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), precisó que el promedio diario de asesinatos descendió de 86.9 a 50.9 entre septiembre de 2024, último mes del expresidente Andrés Manuel López Obrador (2018-2024) y enero de 2026, lo que implica 36 homicidios menos cada día...Destacó además que el dato de enero de 2026 es el más bajo en los últimos 10 años, al revisar los registros desde 2016.”

Los homicidios caen 42% en los primeros 16 meses del Gobierno Sheinbaum
• Seguridad • Forbes México

En la misma conferencia matutina, Sheinbaum adelantó números sobre desaparición de personas en el país, con base en el informe "Violencia en México, 2015-2025 que, según afirmó, pronto se presentará públicamente, y afirmó que contendrá un "análisis de los datos y propuestas para la paz", donde se documenta que en diez años, las personas desaparecidas y no localizadas registraron un incremento de 213 %, al pasar de 4 mil 114 casos en 2015 a 12 mil 872 en 2025. La Jefa del ejecutivo señaló que los datos son de una plataforma "con muchos problemas"...". Es que ellos basan sus datos en la plataforma. Entonces, por eso les digo que esa plataforma tiene muchos problemas y, obviamente, nuestro objetivo no es ni esconder, ni cerrar, no. Queremos transparencia absoluta en todo esto, porque el fenómeno de la desaparición, a todos debe preocuparnos, pero hay que medir las cosas en su justo término",

[Sheinbaum reconoció que su Administración ha apoyado a colectivos de búsqueda de personas desaparecidas y de madres buscadoras](#)

Con esta declaración, Sheinbaum Pardo descalificó el número documentado por autoridades oficiales que indica que el número histórico de desaparecidos asciende entre 125 mil y 131 personas a la fecha, dato manipulado por el gobierno de López Obrador que pretendió reducirlo a alrededor de 20 mil desaparecidos, lo mismo que hace ahora Claudia Sheinbaum. Esta manipulación de las cifras por parte del gobierno provocó la renuncia de Guadalupe Reyes Sahagún en julio de 2025:

"Teresa Guadalupe Reyes Sahagún renunció a la titularidad de la Comisión Nacional de Búsqueda y deja en el país una crisis con más de 131 mil 300 personas desaparecidas y no localizadas oficialmente... ¿Cuántos desaparecidos hay en México?... En 2025, es decir, hasta el 30 de julio de este año han desaparecido oficialmente 11 mil 664 hombres, 7 mil 034 mujeres y 8 más cuyo sexo no se ha determinado. Estos datos se muestran en el

contexto de la renuncia de Teresa Guadalupe Reyes Sahagún a la titularidad de la Comisión Nacional de Búsqueda.

En este país desaparecen más hombres que mujeres y la mayoría de estos, el 59.51% que son localizados están sin vida. El 40.28% de las mujeres son localizadas muertas.”

[Reyes Sahagún deja un registro de más de 131 mil desaparecidos | MVS Noticias](#)

A esta renuncia siguieron innumerables protestas sociales, de organizaciones de madres buscadoras y de víctimas, pero al gobierno de la 4T, no les importa el airado reclamo e insiste en manipular las cifras, hasta el punto en que hoy se presentan gráficas oficiales que “documentan” la disminución de los delitos de alto impacto con el objetivo de ocultar la realidad del país.

[Causa en Común exhibe anomalías en cifras de homicidios: reclasificación y ocultamiento en registros - Proceso](#)

La manipulación de las cifras por parte del gobierno obedece a la necesidad de ocultar la verdad que, según la siguiente gráfica, documenta que las desapariciones se han disparado en los gobiernos de Andrés López y Sheinbaum Pardo, como se muestra en la siguiente gráfica.

Sexenio	Personas desaparecidas	Desapariciones por día
Felipe Calderón Hinojosa (2006-2012)	16,981	8
Enrique Peña Nieto (2012-2018)	32,513	15
Andrés Manuel López Obrador (2018-2024)	53,650	25

[Nombres sin cuerpo y cuerpos sin nombre: apuntes sobre los registros de desapariciones en México - Paz y seguridad](#)

La organización CAUSA EN COMÚN ha documentado que la manipulación de las cifras y de la información gubernamental es tan burda que, en la conferencia matinal de Claudia Sheinbaum, del pasado 8 de febrero, se expuso que:

“En dicha conferencia de prensa, con comparativos entre diciembre de 2025 contra septiembre de 2024, se presentaron

disminuciones de homicidios dolosos fuera de lo común en entidades como Tabasco (-77%), Nuevo León (-72%), Guerrero (-65%), Guanajuato (-62%), Estado de México (-54%), Sinaloa (-43%) y Baja California (-42%)."

Causa en Común exhibe anomalías en cifras de homicidios: reclasificación y ocultamiento en registros - Proceso

» ANÁLISIS

Los hechos expuestos en este breve relato son sintomáticos de que algo fuerte está sucediendo en el país, y que estos hechos revelan que hay situaciones delictivas que han llegado a un extremo sumamente peligroso para toda la nación, y que el gobierno pretende ocultar exhibiendo cifras oficiales manipuladas, lo mismo que pretende ocultar la ya muy evidente y extrema colusión entre los más relevantes políticos y funcionarios del régimen morenista con el crimen organizado.

IMÁGENES FUERTES: Difunden videos del momento exacto del asesinato del empresario Alberto Prieto Valencia, su hija de 16 años y un escolta durante balacera en Zapopan

Se trata de ocultar que la delincuencia organizada, con base en los cárteles más importantes de México, en alianza con autoridades gubernamentales y políticos del partido MORENA, han llegado al punto de apoderarse de empresas y actividades económicas de grandes regiones del país, y que el auge de la criminalidad en materia de asesinatos, secuestros y desapariciones tiene que ver con la crisis de la alianza entre el oficialismo y las organizaciones criminales por efecto de las fuertes presiones provenientes del exterior, que han puesto en jaque político y económico a las organizaciones criminales y sus protectores políticos.

Los casos de Tequila y la empresa minera canadiense de Sinaloa son expresiones de esa atroz realidad nacional, inocultable pese a las falsas cifras presentadas por el actual gobierno mexicano.

[Asesinatos de empresarios en Jalisco generan terror entre ciudadanía, afirma experta en seguridad - El Occidental | Noticias Locales, Policiacas, sobre México, Guadalajara y el Mundo](#)

El tema es que la fusión ha llegado a puntos que son insostenibles como ya se ha exhibido, por ejemplo, en Tequila donde el alcalde es miembro o representante directo del CJNG, o bien el caso de “La Barredora” en Tabasco, en el que el gobernador en funciones, Adán Augusto López Hernández, elige al presunto creador de este cártel local, también conocido como “brazo tabasqueño del CJNG”, nada menos que como secretario de Seguridad Pública (Hernán Bermúdez Requena), quien a su vez designa a otro delincuente como Jefe de la Policía en Tabasco: Leonardo Arturo Leyva Ávalo.

[Quién es Hernán Bermúdez, líder de La Barredora](#)

Tal política se exportó desde Tabasco a todo México, y en este marco, la lista de empresarios asesinados va en aumento creciente, según reportan las cámaras empresariales locales de Sinaloa, Tamaulipas, Jalisco, Puebla, Estado de México y otras muy importantes como la American Chamber de México. Esta última incluso ya tiene un departamento especializado en registrar eventos y hacer estudios sobre los impactos anuales del crimen organizado en las empresas y empresarios.

De hecho, varias empresas, incluso transnacionales en el país, ya incluyen en sus estados contables los impactos económicos del chantaje, extorsión y derecho de piso que imponen los cárteles.

[La-Lista de empresarios asesinados en México en lo que va del año](#)

[Localizan a los hermanos Cabrera en fosas clandestinas del Valle de Mexicali | Watch](#)

Uno de los aspectos más sobresalientes de los gobiernos de la 4T es el hecho de haber hecho proliferar una casta de empresarios del hampa, que fueron encargados de crear empresas fantasma, de crear factureras delictivas, pero particularmente ligar supuestos empresarios y empresas a los proyectos públicos, como el denominado *Clan Andy*, así

como los grupos empresariales de los familiares de Audomaro Martínez y la creación de supuestas empresas con el visto bueno en modo *fast track* de notarios públicos, como Adán Augusto López y que fueron empresas creadas *ex profeso* para delinquir.

» CONCLUSIONES

El grave problema para los mexicanos consiste en que los grupos criminales y delictivos de los cárteles del narcotráfico se fortalecieron en sus estructuras y, adicionalmente, se extendieron por todo el territorio nacional, hasta invadir también al mismo Estado Mexicano.

De hecho, todo el discurso oficial de los gobiernos de López Obrador y Sheinbaum está enfocado a negar la evidente colusión entre los narcos políticos y los narcos propiamente dichos, incluyendo la manipulación de las cifras que muestran que los criminales se han apoderado del país con el apoyo de *la plana mayor* del gobierno federal y su partido.



[Agentes que lucharon contra 'El Chapo' reprobaban salud de AMLO a mamá del narco](#)
Telediario México

En este proceso, las grandes aportaciones de MORENA y la 4T han sido, cuando menos, cinco:

1. Consolidar el proceso de fusión entre la estructura política del estado mexicano con las bandas criminales de los carteles internacionales, especialmente el cartel de Sinaloa y el cartel Jalisco Nueva Generación (narco presidente, narcos gobernadores,

narco presidentes municipales, narco legisladores en todo el país). El colmo es que haya gobiernos que crean cárteles, como el de Adán Augusto López Hernández (“La Barredora”, brazo tabasqueño del CJNG) en Tabasco, con el conocimiento y complicidad del expresidente de la república, Andrés Manuel López Obrador.

- II. **La política oficial del presidente López Obrador de “abrazos, no balazos” permitió el fortalecimiento de las estructuras de los cárteles**, que se organizaron internamente para tomar decisiones económicas y políticas en muchas regiones, con objeto de incrustar a sus alfiles en las instituciones, tanto como fortalecer su organización delictiva con mejores armas, vehículos, drones, etc., incrementando su capacidad de fuego y su presencia en actividades como la extorsión aplicada a toda población vulnerable y susceptible, particularmente mercados, tianguistas, taxistas, talleres de toda clase, vendedores ambulantes y mercados locales de todo tipo (aguacate, limón, pollo, etc.)
- III. Dichas políticas, “abrazos no balazos”, “el narco también es pueblo” y las órdenes directas de López Obrador de no confrontar al narco e instruir personalmente a la marina, el ejército y guardia nacional para respetar y proteger los derechos humanos de los narcos y sus sicarios, permitieron la **consolidación de la expansión territorial nacional de los cárteles criminales, y su incrustación en las instituciones oficiales nacionales, incluyendo gobiernos, congresos legisladores y poder judicial, nacional y local**. Y eso se reflejó en que entidades que no tenían presencia del crimen organizado ahora ya lo tienen. De hecho, el crimen organizado ya está en todo el país, y eso sucedió gracias a los gobiernos de Andrés López Obrador y Claudia Sheinbaum.

Mapa del narcotráfico en México 2025



Mapa del narco en México 2025: Reacomodos y nuevas alianzas tras la guerra de Los Chapitos vs La Mayiza - El Financiero

- IV. La fusión entre políticos oficialistas y criminales quedó expuesta en el libro reciente de Julio Scherer, en que se reconoce la relación entre AMLO y “el Rey de Huachicol”, Sergio Carmona, en el mismo Palacio Nacional, datos que se han topado peligrosamente con la política hegemónica de Donald Trump.

Por ello, el flujo de drogas a ese país ha mermado, por efecto de los topes terrestres en México, y los topes por mar, tanto del pacífico como del Atlántico-Caribe. Así, la actividad económica de los cárteles se está intensificando en la extorsión sobre las grandes empresas establecidas en México, y sobre todo el pequeño y mediano empresariado nacional, por la vía del “derecho de piso”, así como sobre los presupuestos y gasto público de los gobiernos municipales, que agravan a su vez, el tradicional cohecho oficial, que ha caracterizado a los gobiernos locales de MORENA y aliados.

- V. El nuevo narco está “renovando” su actividad criminal con el apoyo de sus pares políticos, y está dirigiendo su atención y actividad hacia el nuevo negocio de la extorsión hacia empresas y empresarios, así como el manejo de mercados, acompañados de los métodos que les son propios como el asesinato, el secuestro y

desapariciones que el discurso oficial intenta tapar manipulando las cifras reales.

[Violencia en Sinaloa se intensifica; mineros desaparecidos, fosas clandestinas y secuestros encienden alertas](#)

[Cossío advierte una 'Economía de guerra' y por qué el narco está cambiando de negocio - YouTube](#)



Manuel Lopez San Martin ✓

@MLopezSanMartin · Follow



Si Adán Augusto López sabía, AMLO también

¿O alguien cree a estas alturas que ambos no estaban al tanto de los nexos con el narco de Hernán Bermúdez?

¿No que el presidente se enteraba de todo?

¿Y de las andanzas de Alfonso Romo, tampoco supo?

Todos los caminos llevan a AMLO

Síguenos en Google Discover



9:12 AM · Jul 22, 2025



[Bermúdez | MVS Noticias](#)

[Gobierno de AMLO sabía de La Barredora, asegura Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad - Infobae](#)

DIRECTRIZ DE ACCIÓN OBLIGADA:

Rechazar y no normalizar estos hechos, no acostumbrarnos a ellos, por el contrario, hablar de esto en pequeños círculos y hacer conciencia que solo la Ciudadanía informada y formada, participativa y organizada, pueden regresar a México un poco de orden, legalidad, moral, justicia y paz.

Parece que llegamos tarde, pero lo cierto es que necesitamos ya comenzar con la limpieza del crimen organizado en las entrañas del Estado Mexicano.